

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS NOTICIAS Y TELEGRAMAS
ECO FIEL DE LA OPINIÓN Y VERDADERO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE GRANADA Y SU PROVINCIA

EL CARNAVAL

He aquí la eterna cuestión de los que optan porque debe extinguirse esta fiesta, que por espacio de siglos ha seducido al mundo con una fuerza magnética é inextinguible.

Mucho se ha hablado sobre esto en todas las épocas, pero después de deliberadas discusiones, todos han convenido en que aún no está llamado á desaparecer. Podrán los viejos moldes ir refundiéndose con los adelantos que marca el progreso y el espíritu del hombre, de suyo soñador, podrá remontarse á las regiones etéreas en busca de lo desconocido, pero lo que al globo terráqueo pertenece, lo que sobre él bulle, lo que se agita; esa masa informe que se llama humanidad, á la que impulsan sus vehementes deseos y sus desenfrenadas pasiones, esa no variará de costumbres, aunque la tierra llegue á tener veinte leguas de espesor.

Y es que el engaño, la adulación y la mentira, se han hecho tan legendarios, que hemos llegado á considerarlo como una segunda naturaleza. A tal grado se han impuesto estos errores, que no obstante de anatematizarnos continuamente, no hay la suficiente energía para rechazarlos.

Todos reconocemos la farsa, todos la ridiculizamos, y sin embargo, pasa una y otra generación y no conseguimos desterrar este vicio, unas veces intolerable, las más grotesco y siempre ridículo. ¡Oh, el Carnaval es eterno! No puede relegarse al olvido, porque es la síntesis de todo lo humano. Sustraerse á la única verdad, es imponerle un castigo demasiado duro á la humanidad que (acaso) una vez en el año, representa su verdadero papel.

Si fijamos nuestra atención por un momento en lo que nos rodea, veremos al humilde, representando el papel de tirano; al débil, fingiéndose fuerte; al que vemos todo el año erigirse en gran señor, lo vemos ahora haciendo el enano á las mil maravillas; y hasta los niños, estos ángeles encantadores, los vemos disfrazados de diablillos como si su angelical inocencia la considerasen una carga enojosa.

Despojarse de su eterno disfraz, entregándose al alborozo más pueril y emífero; podrá ser lo que menos bien nos reporte, pero es en cambio lo más aceptable para la locura humana.

Dignas de vituperio son las escenas que por doquiera se desarrollan en estos días, pero si la moral pugna por desahisarse de tan férreos lazos, sufrirá el amargo desconsuelo de verse desairada, al poner en práctica tan árdua empresa.

Y no es que trate de hacer un detenido análisis de los varios tipos que tanto abundan en la sociedad, y á quienes me guardaré muy bien de juzgar; pero si sostengo que mientras que vivamos completamente sugestionados al engaño, mientras aspiremos la atmósfera de la falaz hipocresía, tendrá que subsistir el Carnaval, por una atracción misteriosa é irresistible.

Pero no tratemos de desterrar esa continuada mentira, porque siendo en el fondo tan execrable, todos la acatamos; unas veces para cubrir nuestras debilidades, otras para revestirnos de dignidad; y aún para expresar indignación por nuestros continuos desaciertos.

Pero ¡ay! también el sufrimiento tiene su disfraz; porque si la ambición se cubre con el patriotismo, el desenfreno con la libertad, y la hipocresía con la virtud, el dolor se cubre siempre con la

sonrisa; y si resulta más doloroso que otros disfraces, no por eso deja de tener su nota cómica; siendo por consiguiente, la viva representación del eterno Carnaval.

M. DEL B. S. P.

Los Domingos

De gozo el país se inunda, y con razón, yo lo fio; el tagalo «maldeico» está llevando una tunda de padre y muy señor mío.

Fuerte y ruda es la campaña, pues que responden con saña del soldado á los envites; pero no caben Cavites con los soldados de España. A sentir han comenzado nuestro esfuerzo denodado, viéndose de esta manera que un héroe aquí lo es cualquiera que se vista de soldado.

Ya, lector, cuando esto escribo tras combato recio y vivo hemos tomado á Silan, aunque se resarcirán ellos tomando... el olivo. A Blanco evidentemente no le entendió aquella gente, por más que hablara en tagalo. ¡No hay como hablarles «en palo»! Lo entienden perfectamente.

Los asuntos de la Antilla no van muy bien, por desgracia, y aunque se viene afirmando que la guerra pronto acaba, y que Weyler tiene á Cuba ya «casi» pacificada, es lo cierto, mis lectores, que á Máximo no se halla, á pesar de ir en su busca con terquedad desusada.

El Gobierno no desmiente que su impresión es muy mala, pero á dar no se decide al general la batalla, y se dice por algunos, tal vez con razón sobrada, que la cuestión del relevo le cuesta un disgusto á Cánovas.

En vista de que la guerra ni un solo paso adelanta; que las sorpresas prosiguen y por sus respetos campan las hordas semisalvajes que incendian, roban y talan; que Weyler no obtiene fruto de su plan ni de su táctica, y que todo está lo mismo pero lo mismo que estaba; muchos que antes denostaron al de las coronadas, piensan ahora en D. Arsenio y en él el remedio hallan, y afirman que en esa guerra sin duda nos hace falta unir á la acción del plomo la acción de la diplomacia.

Pero los que nos gobiernan responden con mucha calma que hay que esperar á que pasen las lluvias ya muy cercanas, pues nadie puede hasta entonces avanzar una pulgada.

De manera que ya saben cuantos el relevo aguardan, que para «sorberse» á Weyler hay que pasarlo por agua.

Con el fin de ensayarse por si queda algo que corregir cuando el Gobierno derecho de sufragio les conceda, en Austria el sexo «tierno» un «meeting» celebró como los hombres, donde chicas de gracia defendieron muy bien la democracia.

Exponían distintos pareceres las mujeres más listas, cuando llegó una turba de mujeres, según dice la prensa, socialistas, y gritando como unos basiliscos produjeron tan grande confusión, que hubo de terminarse la reunión á golpes, arañazos y mordiscos.

Hay, pues, que convenir que estas señoras aspiran al derecho de electoras, harán las elecciones casi, casi, mejor que los varones.

Un beneficio «hasta allí» Granada entera fué á oírle, pudiendo muy bien decirle «no os podeis quejar de mí».

Porque si ella «se creció» ante el lustre senado, también éste, entusiasmado, de aplaudirle no cesó.

¡Qué jolita, acompañada por los futuros voceros! y qué «diva», caballeros, y qué romanza «bordada» ¡Cómo estaba la Pretel en toda aquella función! Bien se ganó la ovación á la puerta del hotel.

Ya lo dije, y lo repito en la presente revista: es Matilde mucha «artista» para el género chiquito.

EDUARDO VÁZQUEZ FEERRER.

Sección local y provincial.

En la Diputación.

Ayer tarde reunióse la Asamblea provincial, asistiendo los diputados Sres. Campos Cervetto, Aravaca, Pérez González, Cazorla, Caro Riaño, Vázquez Rosales, González Vázquez, Salazar, López Atienza, Vargas, Villalobos, Puente Apecechea, Egea, Cobo León, Moreno Pérez, Cueto, Herrera, González Fernández y Cuevas.

Después de la lectura y aprobación del acta precedente, dióse cuenta de la dimisión presentada por el presidente D. José Bueso Bataller, procediéndose en su virtud á la votación para elegir á quien le sustituyera, y resultando elegido D. José M. Villalobos, por 13 votos, apareciendo en el escrutinio siete papeletas en blanco, pertenecientes á los liberales y silvelistas que se abstuvieron de votar.

Al terminarse la operación, entra en la sala el Sr. Sánchez de la Torre.

El Sr. Campos propone que se dé un voto de gracias, por sus acertadas gestiones en la presidencia, al dimisionario Sr. Bueso, y así se acuerda.

Se suspende la sesión por diez minutos, para, al reanudarse, dar cuenta del presupuesto adicional.

No se dió lectura á las cuentas generales definitivas de 1895-96, por no existir número suficiente de diputados para tomar acuerdo.

Concedióse la jubilación al antiguo empleado D. Francisco Mendoza; confirmóse el acuerdo de la comisión nombrando médico civil de la mixta de reclutamiento á D. Diego Godoy Rico.

Se acuerda reponer las dos plazas suprimidas en Instrucción pública, y que la comisión de Hacienda incluya en el presupuesto adicional los sueldos correspondientes y gastos de material.

Cuando se terminaba el acto, llegó el diputado Sr. Gómez.

Plomo y plata.

Según dice la *Gaceta Mineral y Comercial*, de Cartagena, desde la pasada semana, ha bajado el argentífero un chelín tres peniques y el desplatao dos chelines seis peniques.

La plata ha subido 1/16; pero como el cambio ha bajado 34 céntimos por L. E. pues el papel corto está á pesetas 31, 26, teniendo en cuenta estos antecedentes y basándonos en el cambio para el papel á tres meses, calculamos como valor del plomo en depósito de embarque sesenta y dos reales setenta y cinco céntimos la onza de plata.

Nuestro colega *El Noticiero de Linares* dice que la construcción del trozo de aquella ciudad á Baeza, en la línea de Almería, va á ser un hecho en plazo brevísimo.

Los pilares del gran puente sobre el Salado, en el ferrocarril de Linares á Almería, soportarán la enormidad de 49.000 toneladas de hierro, que es lo que pesa el material destinado á esas obras.

Dentro de pocos días empezarán en muchos pueblos de esta provincia nuevas operaciones agrícolas, que proporcionarán trabajo á numerosos braceros.

Los azúcares de remolacha en el extranjero.

En Francia se espera con verdadero interés que el Senado apruebe la ley sobre los azúcares, pues de la forma en que quede dicha ley, depende la línea de conducta que para el porvenir hayan de trazarse los agricultores y fabricantes.

En el mercado de azúcares de la vecina república, los precios se hallan encalmados.

En Alemania se han constituido un Sindicato los fabricantes de azúcar con objeto de procurar la mejora de los precios en el mercado universal.

Toca á su término la labor de la remolacha en Austria Hungría.

El comité organizador de la Liga de agricultores de Bohemia, cuyos estatutos han tenido la autorización competente, celebró una numerosa reunión en Praga. Los plantadores de remolacha aprobaron varias resoluciones protestando contra los carteles de los fabricantes, que tienden á hacer bajar el precio de la remolacha.

Como Suiza no concede ni drawback ni primas de exportación, la falta de salidas se traducirá en una acumulación de azúcar que acarreará una baja de precio ruinoso para el fabricante y para el agricultor.

Se nos dice, que el procurador Sr. Sierra, con el correspondiente permiso, marchó hace algunos días á Madrid.

Ferrocarriles andaluces.

La recaudación obtenida por la compañía de ferrocarriles andaluces, desde 1.º de Enero del corriente año, se eleva á la suma de 969.407 pesetas, que comparada con la obtenida en igual período del anterior, arroja una disminución en los ingresos de 184.669 pesetas.

La cosecha de cereales.

No pueden ser más lisonjeras las noticias que de todas las comarcas de la Península nos comunican referentes á la situación de las plantaciones de cereales.

Mucho nos sorprende que algunos labradores den ya como cosa indudable que la próxima cosecha será muy abundante, cuando saben por experiencia de años anteriores las mil y mil contrariedades que aún pueden venir á tirar por el suelo los cálculos que ahora se hacen.

Tanto en los mercados nacionales como extranjeros, la esperanza de una buena cosecha de trigo en los principales países productores ha hecho que se inicie una pequeña baja en los precios.

Los vendedores se resisten, porque la mayor parte de las existencias de trigo están ya en poder de gentes que caentan con recursos, pues los pequeños labradores vendieron inmediatamente que limpiaron los granos.

La *Unión Mercantil* de Málaga publica un extenso relato de un robo audaz que se ha cometido por una cuadrilla de ladrones, en la huerta de los Jiménez, situada á poca distancia del ferrocarril, á las puertas de Málaga.

Los criminales emplearon cerca de cuatro horas en las operaciones de sorprender y atar á los dueños del cortijo y sus criados, y en desbarrilar la casa. Lo robado asciende á unas 18.000 pesetas, en plata y calderilla, y algunas alhajas y prendas de vestir.

Aún no han sido descubiertos los ladrones.

Tampoco en la sesión celebrada anteayer por el Ayuntamiento, dióse cuenta del célebre dictamen de la comisión de Aguas, sobre el asunto de las del río Darro.

Parece ser, que convencidos los firmantes de ese documento, de su lamentable error, por el que se han hecho acreedores á las más fuertes censuras, lo retirarán definitivamente, estudiando con más detenimiento un nuevo informe.

Veremos si aún tienen valor para seguir siendo procuradores del Sr. Guerrero, en vez de serlo de Granada.

Porque esto sería el colmo del cinismo, y obligaríamos á poner en evidencia, de una manera clara y precisa, á los señores que tan obstinadamente renunciaran al cumplimiento de su deber.

Ayer llegaron á esta capital, procedentes de Santafé, D.ª Amanda Rosales y su hermana política D.ª Dolores Méndez Alañi con sus preciosas hijas las Srtas. Amanda, María y Paca Rosales.

El Gobernador civil ha comunicado al Presidente de la Audiencia Territorial, que entre los individuos propuestos en terna para ejercer el cargo de Juez municipal de Salobrena, el que más condiciones reúne es D. José Luis Martín Armado.

Doña Consuelo Estévez Ramos, D. Ramón Pérez Romero y D. Elias Martínez Mendoza, han presentado en el Gobierno civil recursos de alzada contra el acuerdo que aprobó el repartimiento formado por el Ayuntamiento de Capileira. Han solicitado también se ordene al Alcalde que suspenda los procedimientos de apremio que les sigue hasta tanto se falle el expediente.

Las fincas embargadas por contribución.

La *Gaceta* del miércoles anterior, publica la siguiente disposición, que insertamos íntegra por considerarla de interés general:

«La Administraciones de bienes del Estado entregarán á los Delegados de Hacienda en las provincias, dentro del plazo de un mes, á contar desde la publicación de este Real decreto, relaciones por partidos judiciales de las fincas adjudicadas á la Hacienda pública en pago de contribuciones y no enajenadas con anterioridad.

Dichas relaciones serán remitidas sin demora á los Registros de la propiedad correspondientes, los cuales las devolverán á la Delegación de Hacienda de la provincia con nota en que conste las que se hallen inscritas á nombre del Estado, las que figuren al de los anteriores dueños, y las que no lo estuvieren á favor de persona ni corporación alguna.

En los expedientes de apremio donde aparezca que la finca ó fincas adjudicadas continúan inscritas á favor del deudor, dictará el Delegado de Hacienda, dentro del plazo del tercer día, providencia acordando la cancelación de la inscripción anterior y disponiendo que se inscriban á nombre del Estado.

Esta providencia se notificará á los deudores en su domicilio cuando fuere conocido, ó por medio del *Boletín Oficial* cuando no lo fuera, á fin de que en el término de ocho días, á contar desde el de la notificación, justifiquen haber solventado su débito con la Hacienda, en cuyo caso quedaría sin efecto la inscripción acordada.

Cuando los contribuyentes no justifiquen su solvencia ó dejen transcurrir el plazo sin alegación alguna, remitirán los Delegados de Hacienda á los Registros de la propiedad certificaciones en igual forma que las que se extienden para inscribir las fincas del Estado, haciendo constar además la providencia de adjudicación en pago y la en que se ordene la inscripción con la diligencia de notificación al deudor.

Una vez que las fincas procedentes de adjudicación á la Hacienda en pago de contribuciones se hallen inscritas á nombre del Estado, se procederá por las Delegaciones á publicar una relación de las mismas en el *Boletín Oficial* de la provincia respectiva, indicando el precio en que han sido adjudicadas á la Hacienda.

Las fincas á que se contrae el

artículo anterior se anunciarán por los administradores de bienes del Estado en subasta pública, sin perjuicio del derecho de retracto dentro del plazo legal, adoptando como tipo la cantidad porque fueron adjudicadas y un 10 por 100 más.

Las adquisiciones podrán hacerse de una finca ó de varias en una sola escritura, siempre que radiquen dentro de mismo partido judicial.

Los que deseen adquirir fincas de la indicada procedencia por el precio señalado anteriormente sin concurrir á la subasta por residir fuera de los sitios en que se celebre, lo solicitarán de los administradores de bienes del Estado, y su solicitud se considerará como postura si la subasta resultase desierta. En este caso se les avisará inmediatamente para que consignent el depósito exigido para la licitación en la capital de la provincia de su residencia, y los expedientes en que se hagan constar dichos extremos se remitirán á la Dirección general de Propiedades para la adjudicación definitiva, verificándose el pago en los plazos señalados por la ley de 30 de junio de 1892 »

Un acontecimiento en Guadix.

Recientemente se ha representado con éxito en el Circolo Católico de Guadix, un viaje cómico titulado *De Londres á París*, original del Magistral D. J. Domínguez. La obra ha gustado doblemente, por su tendencia moralizadora y de fina sátira.

Escribieron la música para tan pimorosa obra, los aficionados del pueblo Sres. Salguero, López y Galego. Nos dicen que se vió la representación concurrendísima y que durante ella, no cesó el público de reír y aplaudir.

El argumento del libreto es el siguiente:

Desde Londres hace un viaje un inglés, llegando á Guadix.

No hace más que apearse del tren en la ciudad de San Torcuato, cuando vese rodeado por las personas más notables de la localidad, que con una finura obsequiosa, le invitan á acompañarle á donde quiera ir, ofreciendo enseñarle los monumentos y sitios más dignos de ser visitados.

Entre las aludidas personas figura una que asemeja notablemente á una muy conocida que á menudo se brinda como cortés *cicerone*, á los forasteros.

Parece ser que cuando el inglés se halla extasiado contemplando bellezas arqueológicas, le saca de su *apoteosis* pidiéndole cinco duros.

La escena es muy intencionada y se desarrolla con gran oportunidad y chispeante gracia.

En otra escena se hace la crítica del alumbrado público, y también provocó explosiones de regocijo en el auditorio.

Se alude á la gasolina que concedió el Gobierno para combatir la filoxera; y que actualmente parece ser que el ayuntamiento aprovecha para prestar aquél servicio, ahorrándose por consiguiente la cantidad consignada en el presupuesto para gastos de alumbrado.

Se censura así mismo y con igual oportunidad y chistes verdaderamente ingeniosos, el empedrado de las calles, las deficiencias en el ornato y en algunos otros servicios municipales. Todo lo cual, está tan perfectamente presentado, que causa las delicias del público.

Más hé aquí, que el extraordinario mérito de la obra, ha dado lugar á que se levanten protestas de algunas personas que creen verse aludidas y puestas en evidencia, principalmente de la que se porta con extraordinaria finura con los forasteros, la cual nos dicen que ha recurrido al Sr. Obispo de la diócesis, en ruego para que se suprima el personaje del libreto que tan exactamente le copia, amenazando con que si no se le atiende, él ocuparía en armarle un escándalo á la administración diocesana.

Desde luego ha sido complacido, por como se ha representado dos veces la obra, una para los socios

del Circolo, y la otra para obtener algunos fondos á beneficio del mismo centro, ya el efecto está producido, y desde hace algunos días se comenta vivamente en Guadix los rasgos de más punzante sátira que tiene la bonita pieza cómica.

El Alcalde de Gabia Grande ha enviado al Gobernador civil las Ordenanzas de riego de la vega de dicho pueblo, con las modificaciones que la Junta Consultiva de Caminos, Canales y Puertos, ordenó que se introdujeran.

Dichas Ordenanzas serán elevadas al Ministro de Fomento.

En una de sus últimas sesiones ha nombrado la Comisión provincial cabo de sala del Hospital de San Juan de Dios, á Antonio Siles; portero de la Contaduría á José Guerrero León, y mozo de oficio de las dependencias, á Juan Fernández Huete.

En el tren correo de ayer salió para Málaga la estudiantina de la Facultad de Derecho.

Acerca de Terribas

El Gobernador civil recibió ayer un telegrama del de Alicante, rogándole le manifestara si tenía indicios de que el parricida José Terribas esté en algún pueblo de aquella provincia; habiéndosele contestado que no se sabe nada.

El Sr. Novillo telegrafió ayer nuevamente á los gobernadores de Almería, Córdoba, Sevilla, Jaén, Cádiz, Murcia, Alicante y Málaga, encargándoles que ordenen á los dependientes de la autoridad, si van practicando gestiones con el fin de conseguir la captura de José Terribas.

También ha reiterado á la Guardia civil de esta provincia y á los alcaldes de Motril y Huéscar las órdenes que con el mismo objeto se les dieron la noche que se cometió el crimen.

Al Gobernador de Málaga ha interesado el Sr. Novillo que abra una información, para averiguar el camino que tomó Juan Pérez, que se supone sea Terribas, después de desembarcar del vapor «Cabo Roca.»

Toda la vigilancia que se ejerza sobre la gente alegre, es poca, si ha de procurarse que resulte verdad la seguridad individual.

Porque muchos jóvenes se entregan á los placeres de Baco durante la noche, siguiendo en sus diversiones hasta la madrugada, y cuando ya los enloquece el exceso alcohólico, suelen molestar á las pacíficas personas que madrugan para ir á sus quehaceres.

Contra esos calaveras están muy recomendadas las calabozadas.

Le ha sido concedido permiso á D. José Alcalde García, para que dé cinco bailes de máscaras en el Teatro Principal.

Esta noche, mañana y pasado, se celebrarán bailes y los días seis y siete.

Darán principio á las once de la noche y terminarán á las cinco de la mañana.

Se han expedido por el Rectorado de esta Universidad, títulos de Bachiller, á D. Leandro Olalla de la Cruz y D. Antonio Cervero Jiménez.

Se halla enfermo el ilustrado catedrático de esta Universidad, D. Eusebio Sánchez Reina.

Anoche estuvo en esta Redacción, cantando algunas de las coplas de su repertorio, para obsequiarnos, la comparsa de obreros denominada «Marineros»

El autor de las coplas se llama Miguel Ruiz Segura, sombrerero. Tanto la letra como la música, son alegres y de buen gusto.

Nos dicen de Guadix, que está ensayándose una nueva revista cómica, que se titula *Polonia, ó el día de Paulanco*.

Las personas que han asistido á los ensayos, aseguran que es muy chistosa la obra referida, que como la recientemente puesta en escena en Guadix, con extraordi-

nario éxito, es debida al ingenio del magistral D. J. Domínguez.

La Administración de Hacienda de esta provincia ha dirigido una circular á los alcaldes, recomen-dándoles envíen inmediatamente los padrones de la riqueza industrial.

Si no cumplen este servicio en el término que se les tiene concedido, se les impondrá el correctivo que marca la Ley.

En la Factoría militar de esta Plaza, se celebrará concurso el día 17 del actual á las doce de la mañana, con objeto de adjudicar el servicio de adquisición de harina de 1.ª clase, carbón de cok y de piedra, leña, cebada y paja.

Niños enfermos

Declaro que curé mis hijos enfermos de la sangre y muy escrofulosos, haciéndoles tomar las píldoras ferruginosas del doctor HEINZELMANN.

Dr. Agustín de Mello.

Firma reconocida.

Precio del frasco: Ptas. 3'90.

Agente en Granada, Francisco de P. Gálvez, Mesones, 81 (Farmacia.)

Academia militar

Creemos de interés é insertamos íntegra, la real orden que acaba de publicarse en la *Gaceta*, referente á la abreviación de los cursos en las Academias militares.

Dice así:

«En vista de la falta de subalternos que existe en las diferentes armas del ejército con motivo de las campañas de Cuba y Filipinas, el rey (q. D. g.) y en su nombre la reina regente del reino, se ha servido disponer lo siguiente:

Academia de infantería.

1.º Los alumnos de la Academia de infantería que tuvieron ingreso en 1.º de Julio de 1896, terminarán sus estudios para fines de Julio de 1897.

2.º Los alumnos que ingresaron en dicho centro en 1.º de Enero del 97 terminarán sus estudios á fin de Diciembre del mismo año.

Caballería.

1.º Los alumnos de tercer año darán principio al examen de fin de carrera el 10 de Marzo próximo, con objeto de que los aprobados puedan ser altas como oficiales el 1.º de Abril siguiente.

2.º Los que tuvieron ingreso en la convocatoria de Mayo del año próximo pasado se examinarán de primer curso en el mes actual, dándose principio en seguida al segundo del que sufrirán examen en 1.º de Setiembre próximo, estudiando el tercero del 15 del mismo mes á 1.º de Febrero de 1898.

3.º Los alumnos ingresados en la convocatoria de Noviembre último estudiarán el primer curso de 1.º de Enero á 15 de Septiembre del año actual, el segundo de 1.º de Octubre próximo á 1.º de Mayo de 1898, y el tercero del 15 del mismo mes á 1.º de Enero de 1899.

Este plan lo seguirán todos los que en lo sucesivo ingresen, interin no se disponga otra cosa.

Artillería.

1.º Hasta que oportunamente no se disponga otra cosa, los cursos en la Academia de este arma tendrán de duración siete meses, destinándose á más un octavo para exámenes y vacaciones.

2.º Estos cursos empezarán en 1.º de Marzo próximo.

3.º Por excepción, el quinto año especial que empieza en 1.º de Noviembre será solo de seis meses.

4.º Para los alumnos que hoy cursan el último año y deben salir en Mayo, no se hará variación alguna en su plan de carrera.

5.º Los que ingresen en el curso de Mayo próximo sufrirán los exámenes en las épocas que lo verifiquen los demás y empezarán el primer curso cuando se disponga.

Ingenieros.

1.º Los alumnos de la Academia de ingenieros que cursan en la actualidad el tercer año de aplicación, sufrirán el examen de fin de curso en la segunda quincena de Abril próximo.

2.º Hasta que oportunamente se

disponga otra cosa, todos los cursos de la Academia tendrán de duración siete meses y un octavo para exámenes y vacaciones.

Plomo

Este metal ha sufrido descenso en sus precios y a tonía en sus transacciones, en los diferentes mercados; así es que el plomo español se ha cotizado últimamente en Lóndres á libras 11-12-16 y el inglés á 11-15.

En París la baja, aunque no importante, se ha dejado sentir igualmente, lo propio que en el mercado de Marsella.

En España hasta hoy los centros mineros del plomo siguen con actividad sus extracciones y beneficios, aunque con temores y sobresaltos fundados en las complicaciones políticas.

Platos selectos

Gallina á la marengo.—En una cacerola con cerca de media libra de aceite y sal proporcionada, échese la gallina cortada, como para la pepitoria y un poquito antes de que tome buen color, se le añaden setas salteadas en manteca, un ramo de perejil y hierbas finas. Cuando esté á punto, cóquese en una fuente, que se adornará con las setas y los cuartos de gallina. Hágase en otra vajija una salsa italiana, y échese en ella el aceite del frito, meneando sin cesar la mezcla, que una vez concluida, se vaciará en la fuente á la cual se añadirán como adorno algunas rodajas de pan frito.

Lebrato salteado al minuto.—Después de despellejarlo, lavar, etc., córtese en pedazos, que se pondrán en una cacerola con manteca, pimienta y especias. Saltéese en gran fuego hasta que se endurezca; añádanse dos cucharadas de harina, un vasito de vino blanco, y medio de agua ó caldo, setas y hierbas finas; cuando rompa á hervir, retírese y sírvase con rodajas de pan tostado.

Servicio de la plaza para hoy. Parada, Córdoba; jefe de día, don Pedro Breaus Avelan comandante de Santiago; imaginaria, don Fernando López Domínguez, coronel de Artillería; visita de hospital y reconocimiento de provisiones, Santiago, primer capitán; paseo de enfermos, Artillería. De orden de su excelencia, el capitán mayor de Plaza, Arcadio Zamora.

Ratos de ocio.

Solución anterior:

A L A C R A N
O N C E N O
N A L O N
C A N
D O C E
C I N C O
E L A D I O
C A N A R I O
C A R N I C E R O
C A N D E L A R I O
C E R N I C A L O
C A R O L I N A
C O R N E L I A

CHARADA

Es «prima dos», «tercera cuarta quinta» y «tercia quinta» cual ninguna otra, «dos una» como Byron; «cuarta una» cual nacida en Sauteurs ó en Algorta; «una tercia» de un ama jerezana la sandunga y la sal que le rebosa, y allí donde ella está, por requebrare, se promueve una «todo» á cualquier hora.

Colecciones de Nuevo Mundo

Se venden, completas, del año 1896, en la Administración de LA PUBLICIDAD, Recogidas, 2, Granada, A SEIS PESETAS cada una.

La colección de dicho año, forma un hermosísimo volumen, con centenares de magníficos grabados, episodios de las guerras de Cuba y Filipinas y trabajos literarios de los mejores autores.

Forma un tomo de cerca de 1000 páginas, y se enviará por correo, á quien al remitir su importe acompaña el del franqueo y certificado.

Herraj. Brasero sin tufo.
á CINCO PESETAS HECTOLITRO (más de das fanegas).—Buensuceso, 1.

Temporada de invierno 1897.

Los surtidos más completos y convenientes de géneros para esta estación, se han recibido en EL SOL, Zacatin, 5.—Géneros de novedad para vestidos y abrigos de señora, para trajes de caballero, para capas y gabanes, ultracanes, terciopelos, adornos, embozos, mantas, cobertores, mantones gran tamaño, bayetas, indias, laglesinas, géneros blancos y de punto, todo á precios sin competencia. Ved y comparad. EL SOL, Zacatin, 5.

ARTILLERIA DE CAMPAÑA
12.º Regimiento Montado

Se anuncia la venta en pública subasta por pujas á la llana, de un caballo y tres mulas, desecho de este Regimiento; dicho acto tendrá lugar el día 8 de marzo próximo, á la una de la tarde, en el patio del cuartel de Santo Domingo que ocupa este Regimiento.
Granada 25 de febrero de 1897.—Andrés Ciudad.

CONFITERIA INGLESA

Helados para hoy
Desde las seis de la tarde: Crema de bizcocho y Espuma de café.
Cervezas: Cruz blanca.—Alemanas.—Inglesas
Chocolate con bizcochos, 50 céntimos.
Chocolate con tostada, 65 céntimos.

LA UNION
Almacén de maderas. Colcha 15, frente á la calle de Pavaneras.
Economía en las ventas.

LABRADORES

Llegó la semilla de remolacha de los Sres. Ferdinand y Arnould Lemaire. De venta en el almacén del Capdado.
MANUEL DEL SAZ, Mesones, 91

Consulta médica gratuita por el Licenciado
D. Francisco Moreno Sáenz
para toda clase de enfermedades
ESPECIALIDAD en las de la MATRIZ
De 2 á 4 de la tarde
MESONES 102, esquina
á la calle de Campo Verde

INGRESO EN EL BANCO DE ESPAÑA

Preparación completa para las muy próximas oposiciones, por el empadado de esta Sucursal, D. Antonio Ramírez.
Calle de Pi dra Santa, 17, tral.

PARA Ayuntamientos

En la imprenta de este periódico Recogidas, 2, Granada, se vende, modelación para Ayuntamientos, con un 25 por 100 de rebaja, sobre los precios que estampan en sus catálogos las principales casas de Madrid, Barcelona y Valencia.

SE SIRVEN POR CORREO, los pedidos que vengan acompañados de su importe; y si á la vez se nos remite un ejemplar de cada impre-so que se pida, se evitarán equivocaciones.

En el Liceo.

En medio de las terribles pruebas á que está sometida nuestra patria en las presentes difíciles circunstancias, en esta fuerte tensión del sentimiento y del patriotismo, la vida social sería imposible, si, olvidando, siquiera sea momentáneamente las negruras del horizonte nacional, no distrajésemos nuestro espíritu en estas agradables expansiones, especie de compases de espera en que los individuos toman nuevos aientos para proseguir la lucha.

Por esta razón creemos que no están en lo cierto cuantos, con más ó menos acritud, vienen censurando que asista la gente á los teatros, se celebren banquetes con demasiada frecuencia, no escaseen las *soirees* y no falten, en suma, toda suerte de diversiones, que, á juicio de los que así discurren, no pueden menos de conducirnos, como finalidad lógica y necesaria, á una insensibilidad moral que nos enerva y envilece.

Pero allá cada cual con sus opiniones y doctrinas, que en un buen

medió consiste la virtud, tanto da pecar por carta de más como de menos, y así fué siempre el mundo y así continuará hasta que el Hacedor nos llame á juicio.

Más, aparte filosofía barata, vamos, como dicen las novelas á cuartillo de real, á conducir á los lectores al Liceo donde se celebra magnífica velada.

La hermosa y cómoda escalera de mármol que da acceso á los salones de la culta sociedad, hállase espléndidamente adornada de plantas y flores, presentando un excelente golpe de vista que causa gratísima impresión.

Allí está la comisión de recibo, es decir, el personal «diplomático» de la casa, que ofrece galantemente el brazo á las señoras, factor indispensable, sin el que toda reunión es sosa y aburrida. Suben ellas satisfechas al ver la admiración de que son causa, algunas con disfraces originales y caprichosos, dispuestas todas á «divertirse honestamente», (que estas cosas no se presentan todos los días) y á bromear discreta y delicadamente con los amigos, que á buen seguro afectarán no conocerlas ya que así las podrán retener por más tiempo.

La estancia que precede al salón de baile, artística y primorosamente puesta: un precioso tapiz adosado al testero derecho, debajo del cual y descansando sobre el alto respaldo de un sofá hay varios jarrones antiguos á cual más bonito; á uno y otro lado del referido tapiz, dos hermosas panoplias con armas antiguas.

El salón presenta un soberbio aspecto: hermosas arañas que alumbran profusamente, magníficos espejos á cuyo pié abundan las flores; en la pared de cristalera varias figuras de bronce de muy buen efecto, las parejas gozosas y sonrientes que por él discurren, todo contribuye á que la fiesta que se celebra no se olvide por ninguno, y á que, nunca satisfechos del todo, se conspire, con la complicidad del bello sexo, para que esta velada no sea la última del Carnaval.

En la biblioteca había tres tocadores provistos de todo lo necesario.

La premura del tiempo, pues el baile ha terminado después de las cinco de hoy, nos impide, bien á nuestro pesar, citar los nombres de las distinguidas y numerosas personas que á la reunión asistieron.

Probablemente el sábado próximo, y en vista del éxito obtenido, habrá otra velada, que desde luego aseguramos se ha de ver aún más concurrida.

A la banda de Córdoba no hay para qué elogiarla, pues ya sabemos «como las gasta» la batuta inteligente del Sr. Naranjo.

Nuevamente enviamos nuestros plácemes al digno presidente de la sociedad D. Abelardo Martínez Contreras, así como á los demás individuos que componen la junta directiva, que á ellos son acreedores por la excelente organización que han sabido dar á tan agradable velada.—V.

EN LA 4.ª PLANA

Ecos del Mundo.—Boletín religioso.—Teatro.—Regalo de LA PUBLICIDAD.

Por telégrafo.

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN LA CORTE)

Lotería Nacional

El premio gordo en Granada. Madrid 27 (1'30 t.)

En el sorteo de la Lotería, que acaba de verificarse, ha correspondido el premio de 100.000 pesetas al número 39.135, vendido en Granada.—Guerra.

Reconocimientos en Cuba

Madrid 27 (1'30 t.) El despacho oficial de Cuba no contiene noticias de interés acerca de las operaciones; refiriéndose solamente á reconocimientos de escaso resultado.—Guerra.

El gobierno, la guerra de Cuba y los yankees.

Madrid 27 (6 t.)

Hace poco, cuando Cánovas se resolvió á entrar por el camino de las reformas, empezaron á aclararse los horizontes y á creerse en la cercana paz, esperando que los insurrectos pondrían las armas y que los Estados Unidos trocaban su anterior campaña de hostilidad por otra de verdadera amistad hacia la nación española, acabando con todo linaje de tolerancias en favor de los rebeldes que han convertido los hermosos campos de Cuba en montones de ruinas y de desolación.

Ahora vuelven los vientos del pesimismo, pero no hay que desconfiar del porvenir. A un diario de la mañana telegrafían desde Cayo Hueso que se consideraba fracasada la gestión que se atribuye á Marcos García, y que se afirma que Escovel, corresponsal del «World», preso en Sancti Spiritus por haber estado en el campo insurrecto, ha enviado á su periódico documentos firmados por el titulado gobierno de la república, por Máximo Gómez y por los principales cabecillas, rechazando las reformas como solución para deponer las armas.

Nada nuevo se oye acerca de las reclamaciones de los Estados Unidos. Se dice que las notas diplomáticas de que tanto se ha hablado estos días y han preocupado al gobierno, comprenden, además de lo referente al Dr. Ruiz, otra serie de reclamaciones por daños causados á súbditos americanos en la campaña de Cuba, cuyas denuncias fueron expuestas á nuestro gobierno hace bastante tiempo. Las hay también de la República francesa, que según se dice aún no se han contestado.—Guerra.

Lo de Creta

Madrid 27 (6 t.)

La cuestión de Creta toca á su término. El Sultán está conforme con la autonomía de la isla que establecen las potencias, y que tendrá también Grecia que reconocer.—Guerra.

Dasmariñas é Imus

Nuevos datos.

Madrid 27 (6'40 n.)

En el Ministerio de la Guerra se siguen recibiendo despachos del general Polavieja, con noticias que completan la información sobre las operaciones de campaña.

Según estos partes, defendían á Dasmariñas 1500 rebeldes con diferentes clases de armamento.

En Imus se han reforzado los rebeldes, con 1000 fugitivos de Silang, todos provistos de fusiles, reuniéndose un total de 5000 para defender la plaza que ahora nos proponemos invadir.

Confírmense las cifras conocidas relativas á las bajas en el enemigo y en nuestras filas.—Guerra.

La conspiración en Filipinas

Ancha esfera de acción.—Descubrimiento del vasto plan.—Continúan las prisones.—Rebeldes presentados.—Grupos batidos.—Tranquilidad y confianza.

Madrid 27 (7'10 n.)

Acaba de ser conocido el último despacho oficial que trasmite desde Parañaque el general Polavieja.

Es muy extenso y trae bastantes detalles acerca de la conspiración que ha estallado en Manila.

Dice que era extensísima y de gran importancia, teniendo por objeto encender la insurrección en Manila, Bulacán y otras provincias; pero reprimido energicamente el primer movimiento y presos los principales conspiradores, puede concebirse completamente fracasada.

Anuncia que se siguen operando detenciones, y que muchos de los culpables, al saber que se han frustrado sus planes, han desaparecido de sus residencias.

Además participa que en algunos puntos se han presentado á las autoridades, en solicitud de indulto, buen número de rebeldes.

Manifiesta que han sido batidos diversos grupos, haciendo las bajas y dispersándolos.

Y concluye diciendo, que la rápida y eficaz represión del levantamiento en Manila ha sido de suma eficacia para restablecer con el orden público la tranquilidad y confianza.—Guerra.

Más detalles sobre la sedición

Los muertos y detenidos en las calles de Manila.

Madrid 27 (8 n.)

Otro despacho oficial desde Parañaque, dice que la guardia civil veterana de Manila, prestó excelente servicio en los momentos en que recorrían la población los sediciosos.

La benemérita, batiólos con energía, haciéndoles diez muertos.

El teniente coronel Jiménez, se ha hecho digno de una recompensa, por su valor y actividad.

Al frente de las fuerzas de su mando, salió á la calle, emprendiendo la persecución de los traidores, y en breves minutos, había apresado á ocho y matado á sesenta, ahogando por completo la intentona.—Guerra.

La toma de Dasmariñas

Cuanto quedaba que saber

Madrid 27 (8 n.)

Desde Parañaque telegrafía el general Polavieja, ampliando los detalles relativos á la toma de Dasmariñas.

Confirma cuantas noticias ya se han publicado, y añade que la defensa del pueblo dirigióla personalmente el jefe de la rebelión Aguinaldo; pero que al ver el empuje de nuestras tropas, huyó desde los primeros momentos.—Guerra.

Despacho oficial de Cuba

Optimismo de Weyler.—4.000 personas recogidas.

Madrid 27 (8'30 n.)

El general Weyler comunica desde Sancti Spiritus impresiones satisfactorias acerca de la campaña.

Cree haber adelantado mucho en la obra de pacificación, y que se halla muy debilitado el enemigo á consecuencia de la persecución activísima de que viene siendo objeto.

Manifiesta que su columna ha recogido á 4.000 personas, por crearlas auxiliares indirectas de los insurrectos.

Esta medida entiende Weyler que es conveniente.—Guerra.

Lo de Creta

Madrid 27 (8'40 n.)

Las pocas noticias que llegan referentes á la cuestión de Creta, no dicen nada de particular.

Todo sigue en el mismo estado.—Guerra.

Escapó Máximo Gómez

Madrid 27 (9'30 n.)

El «Heraldo de Nueva York», publica un telegrama diciendo, que el «generalísimo» Máximo, Gómez burlando la vigilancia de las columnas de Ejército, ha logrado ponerse á retaguardia de Weyler.—Guerra.

Apresamiento de un barco griego

Madrid 27 (9'20 n.)

Telegrafían de Londres diciendo, que un crucero inglés apresó en aguas de Creta á un barco griego, después de dispararle varios cañonazos y causarle averías.—Guerra.

La campaña de Filipinas

En el río Zapote.—El paludismo en el ejército.

Madrid 27 (10'5 n.)

Manifiesta el general Polavieja que algunas de nuestras fuerzas, desde la orilla derecha del Zapote llaman la atención del enemigo, con objeto de impedir que penetre en la provincia de Manila, y se haga más extensa la esfera de acción en que se desenvuelve.

Habla también de la salud de las tropas, aseverando que en general es buena; pues si bien sigue desarrollándose el paludismo, hasta ahora no reviste esta enfermedad carácter alarmante.—Guerra.

Julio Sanguily

Madrid 27 (10'5 n.)

Dicen de la Habana, que cumpliendo la orden que se le había comunicado, el cabecilla Sanguily salió para Nueva York.—Guerra.

Terrible episodio en Dasmariñas

Madrid 27 (11'55 n.)

Comunican de Manila noticias de la terrible lucha sostenida con los rebeldes para desalojarlos de la iglesia del convento de Dasmariñas.

Sosteníanse desesperadamente los rebeldes, hasta que incendiada la iglesia, imposibilitóseles la salida.

Muchos perecieron abrasados por las llamas.

Ochenta rebeldes luchando cuerpo á cuerpo con nuestros soldados, fueron muertos.—Guerra.

Las bajas

Madrid 27 (11'55 n.)

Las bajas de los rebeldes exceden de 400.

Nosotros hemos tenido un capitán y 19 de tropa muertos, 11 oficiales y 101 soldados heridos, más 10 contusos.—Guerra.

Desde Antequera

La estudiantina de Derecho.—Recepción entusiasta.—Obsequio en el Ayuntamiento.—Gran ovación.—Recepción en el Círculo Recreativo.—Entusiastas discursos.—Simpatías por Granada.—Abrazos y el delirio.—Despedida cariñosísima.

Antequera 27 (11'55 n.)

A la estudiantina de la Facultad de Derecho de esa Universidad, se le dispensó un recibimiento entusiasta por las autoridades y vecindario de esta ciudad.

La estudiantina recorrió algunas calles, ejecutando brillantes piezas.

El público no cesaba de aplaudir.

Las bellas antequeranas se asomaban á los balcones, arrojando á los postulantes puñados de dinero.

La póstula verificada en breve tiempo, asciende á más de quinientas pesetas.

En la casa Ayuntamiento fueron los escolares obsequiados espléndidamente. Allí dieron á conocer las más selectas composiciones musicales de su repertorio, obteniendo una gran ovación.

También invitó á la estudiantina á que pasara á sus salones, el Círculo Recreativo, donde aquella fué colmada de agasajos.

Imposible describir las manifestaciones de afecto que se le tributaron á los estudiantes.

Pronunció un precioso discurso D. Juan G. Fernández de Carvajal, siendo á cada momento interrumpido por frenéticos aplausos, que al concluir de hablar se prolongaron algunos momentos.

El alcalde, Sr. Guerrero, pronunció otro discurso elocuente, expresando las grandes

simpatías que tiene el pueblo de Antequera con Granada.

La concurrencia le tributó de lirantes aplausos.

El presidente de la estudiantina, le contestó agradeciendo tan hermosos sentimientos, asegurando que abunda en ellos Granada, y que considera como hermanas á todas las ciudades andaluzas.

Se repitieron con creciente entusiasmo las manifestaciones de afecto.

El orador terminó abrazando á la autoridad local en nombre de Granada, y todos los reunidos se confundieron entonces en un estrecho abrazo.

El acto fué conmovedor, sublime.

Supera á cuanto pudiese decir, la despedida cariñosísima que después se hizo á la notable y generosa estudiantina de Granada.—Osorio.

LA BOLSA

(Por telégrafo)

Madrid 27.

Interior.	63-90
Exterior.	76-40
Amortizable.	76-45
Cubas viejas.	92-75
Cubas nuevas.	78-74

CAMBIOS

París. 00'00 beneficio al papel
Londres 00'00 libra esterlina.

Guerra.

ÚLTIMA HORA.

(Por telégrafo.)

Otro despacho de Weyler

Madrid 28 (1 m.)

Participa el general Weyler, que siguen las operaciones con éxito en Sancti Spiritus.

Dice que las tropas continúan recogiendo á los sospechosos que encuentran en el campo, donde viven muchos sirviendo indirectamente á la insurrección.

Respecto al complot anarquista descubierto en la Habana, manifiesta que carece de importancia.—Guerra.

Precauciones en Manila

Armas encontradas.—El Consejo de guerra.—El alma del motín

Madrid 28 (2'10 m.)

En Manila se han adoptado precauciones en previsión de una nueva intentona.

Han sido encontradas bastantes armas que debían servir á los enemigos de España.

Faltan 22 carabineros indígenas.

El Consejo de guerra prosigue activamente el proceso contra setenta y nueve sujetos.

Se halla preso un estudiante llamado Sebastián Reyes, complicado de un modo gravísimo en el movimiento insurreccional que acaba de reprimirse.

Créese que el tal estudiante es el alma del motín.

Muchos de los presos protestan de su inocencia. Otros declaran fueron víctimas de engaños.

Es casi seguro que se fusilarán más de cuarenta.—Guerra.

Ecos del Mundo

La herencia de un genio

Con motivo del centenario de Schubert, que se acaba de celebrar en Viena, los periódicos austríacos refieren detalles curiosos de los cuales resulta que el gran maestro vivió y murió en la más espantosa de las miserias.

Cierta día en que se sintió enfermo y el médico mandó darle medicinas y caldo, un amigo que asistía al músico insigne vióse

obligado á recurrir á un editor ofreciéndole el manuscrito de una obra notable del maestro.

El editor, abusando de aquellas circunstancias angustiosas, ofreció dos francos y medio por cada página del manuscrito.

A la muerte de Schubert, todo cuanto poseía, muebles y ropas, fué tasado en 150 francos. Al realizarse la venta en pública subasta el comisario judicial justipreció en 25 francos un paquete conteniendo todas las composiciones de Schubert, la mayor parte de ellas inéditas.

Una descarga telefónica

En muchas capitales se va extendiendo de tal modo el uso del teléfono, que la población se vé surcada en todas direcciones por infinidad de hilos telefónicos aéreos.

He aquí lo acaecido en Bruselas uno de los pasados días.

Marchaba por una de las principales calles de la capital un carro cargado de cok arrastrado por dos caballos cuando de pronto se rompió un hilo telefónico, cayendo sobre los dos animales, que quedaron muertos en el acto por una tremenda descarga eléctrica de 20.000 volts.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Suicidio de un alto personaje austriaco.

Un telegrama de Viena dá cuenta del suicidio del conde Enrique de Wolkestein, distinguida personalidad de Viena, en cuya corte desempeñaba un alto puesto administrativo.

El infortunado aristócrata ha puesto fin á sus días de un modo verdaderamente horrible.

Según dice el telegrama á que nos referimos, el conde Wolkestein se disparó un tiro bajo la barba, empleando un cartucho explosivo.

El destrozo causado por el proyectil fué tan espantoso, que sólo pudo identificarse el cadáver del suicida por las ropas que tenía puestas. La cabeza y gran parte del tronco quedaron reducidos á pequeños fragmentos.

La noticia del trágico suceso ha producido dolorosa impresión en Viena.

El emperador, sobre todo, muéstrase muy apenado, pues el conde Wolkestein fué durante mucho tiempo su ayudante de campo y existía entre ambos estrecha amistad.

Desconócese las causas del suicidio, atribuyéndolas la versión más general á grandes reveses de fortuna sufridos recientemente por el conde con motivo de arriesgadas especulaciones bursátiles.

Millonarios actores

Recordarán nuestros lectores las noticias que hemos publicado relativas al suntuoso baile dado por mistress Bradley-Martin en Nueva York el día 10 del actual, al que asistieron casi todos los potentados residentes en aquella ciudad.

El éxito de esta interesante fiesta retrospectiva, que ha producido gran sensación en los Estados Unidos, ha sugerido á sus organi-

zadores la idea de repetirlo ante el público neoyorquino.

Casi todos los preparativos de esta fiesta están ya casi terminados. Mistress Bradley-Martin, que representó á María Antonieta y varios de sus invitados, se exhibirán el 28 del actual representando una serie de cuadros vivos copiados de pinturas históricas, en uno de los principales teatros de Nueva York, y vestirán los mismos suntuosos trajes cuyo inusitado lujo tanto ha escandalizado al reverendo pastor Rainsford.

Los palcos y las butacas del teatro donde se verificará esta solemnidad, cuyo actores son archimillonarios, tendrán un precio sumamente elevado, y el producto se destinará á un hospital de niños desvalidos.

Las lágrimas de una viuda

La muralla de la China, tan resistente hoy como hace dos mil años, y teniendo de alta y de ancha 10 metros y 2.500 kilómetros de longitud, es casi sagrada para los chinos, que la consideran inexpugnable.

Sin embargo, una compañía inglesa que construye un ferrocarril que entra en Madchuria, ha abierto una brecha en la gran muralla para el paso de la vía.

Pero ningún buen chino quiere confesar esto, y se ha fraguado la leyenda siguiente:

No son los europeos—se dice—los que han hecho esta brecha, sino una viuda que ha hecho desaparecer el pedazo de muralla con sus lágrimas. Su marido, un chino rico procedente de Mandchu-

ria, cayó enfermo y murió. Los que le acompañaban, le colocaron en un ataúd y le enterraron; pero se construyó la gran muralla, y el lugar donde estaba enterrado el chino, desapareció. Entonces la viuda fué á sentarse á la muralla, que ya no abandonó; y lloró tanto, que los ladrillos se fueron poco á poco marchando, y ella encontró el ataúd de su marido.

Tomen ejemplo las viudas europeas de la viuda china.

Boletín religioso.

Día 28.—Domingo de Quincuagésima, San Román obispo, y San Macario y compañeros mártires.

Jubileo de las 40 horas, en la iglesia de las Comendadoras.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 5 y media.

Misa cantada.—En el Sagrario á las ocho y media. En la Catedral, Real Capilla y las parroquias, á las nueve. En el Salvador, el Sagrario, las Angustias, Santa Ana y Santa Escolástica, misa de una.

En Capuchinas, á las diez, función á Ntra. Señora del Amor Hermoso, predica D. Gregorio Ferrer; á las cuatro rosario, sermón, ejercicios, salve y letanía.

En los Hospitalicos, á las diez, misa cantada y jubileo, á devoción de D. Valentín Agrela, por su esosa difunta. A las seis, triduo á Jesús Sacramentado, predica el P. Hidalgo, y estará de manifiesto hasta las doce de la noche. En Santa María Egipcíaca y en San Juan de Dios, ejercicios.

Rosario.—En la Catedral, S. José, S. Andrés y S. Ildefonso, á las

ocho y media; en las demás iglesias á la oración.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Angustias, en su iglesia.

Teatro Principal

Compañía de zarzuela bajo la dirección del primer actor D. Casimiro Ortas.

Función por secciones para hoy. A las 7.—«El padrino del nene ó todo por el arte.»

A las 8.—«El baile de Luis Alonso.»

A las 9.—«El Monaguillo.»

A las 10.—«El padrino del nene ó todo por el arte.»

A las 11.—«Al Agua patos.» Precios para cada sección. Entrada principal, 25 céntimos. —Paraiso 20.

Regalo de LA PUBLICIDAD

A cuantas personas se suscriban á este diario desde 1.º de Marzo, les regalaremos un ejemplar de cualquiera de las siete preciosísimas novelas que á continuación citamos:

- La miopía del alma.
- La hermana de la caridad.
- Consuelo.
- El noble y el mendigo.
- Inocencia.
- La última religiosa.
- El 5 de Agosto.

BOLETIN COMERCIAL

Precios del día anterior. Alhóndiga de granos.

PRECIOS Y BALANCES DEL TRIGO Sobrante de anteaer. 30 1 fgas. Entrada de ayer. 389

Total existencia de ayer 3440

VENTA	
A 12'75 pesetas la fga.	10
A 13'00	15
A 13'25	64
A 13'50	189
A 13'75	76
A 14'00	45

Total vendido. 402

Existencia. 3440
Vendido. 402

Sobrante para hoy. 3038

PRECIOS DE OTROS GRANOS. Cebada de 8'25 pts. á 9'00 id. Habas de 10'75 » á 11'50 » Maiz de 9'00 » á 10'50 » Yeros de 0'00 » á 0'00 »

Matadero público.

Reses carnizadas: Terneras, 01; toros, 00; vacas, 07; carneros, 031 machos, 19; cabras, 04.

Precios.—De 16 á 1'80 pesetas kilo las mayores, y de 1'37 á 1'55 las menores. En las tablas, á 2'40 y 1'60 ptas. kilo, respectivamente.

Acetite.

En la Caleta y San Sebastián, de 12'25 á 12'50 pesetas arroba. Dentro de la población, de 14'50 á 16'00 id. id.

Mercado general de los pueblos de la Vega.

Trigo serrano, de 13'25 á 13'50 pesetas fanega. Idem blanquillo, de 11'75 á 12'00 pesetas id.

Id. candeal, de 12'00 á 12'50 pesetas id.

Cebada, de 7'50 á 8'00 ptas. id.

Habas tiernas, de 13'75 á 14'00 pesetas id.

Idem morunas, de 11'25 á 11'50 desetas id.

Idem morábitas, de 10'75 á 11'00 pesetas id.

Garbanzos, de 15'00 á 20'00 pesetas id.

Maiz, de 9'50 á 10'00 pesetas id.

Cerdos en canal, de 12'00 á 12'50 pesetas arroba

Acetite, de 12'50 á 13'00 ptas. id. C-nano, de 10'00 á 11'25 pesetas id.

Estopa, de 2'00 á 2'25 ptas. id. Patatas, de 2'75 á 2'87 pesetas quintal.

NOTA.—La disminución en los precios fijados dependerá en igualdad de calidades, de la diferencia de arrastre.

Administración de CORREOS HORAS de ENTRADA y SALIDA

Correo general	8 n.	3'30 m.
Mixto	4'35 t.	8'30 m.
Jaeñ.	8 n.	5'30 m.
Levante	4 m.	10'30 n.
Alpujarra	1 t.	11 n.
Alhama	7 n.	11 n.

IMPRESOS
 Para Ayuntamientos, Juzgados, Contribuciones y Consumos, mejores y más baratos que en ninguna otra casa, véndense en el establecimiento tipográfico de F. GOMEZ DE LA CRUZ, RECOGIDAS, 2,

GUANO LA WES
 El verdadero regenerador de la agricultura.

Es el que siempre ha dado mejores resultados en todas clases de cementseras, tanto en tierras de secano como en las de regadío, por ser el único que contiene todas las sustancias necesarias al desarrollo de todas las plantas.

No se fíen los labradores de anuncios y promesas que nunca se ven cumplidas, y acudan solo al GUANO LA WES, que con este abono llevarán una ventaja de un 50 por 100 sobre todos los conocidos.

Únicos importadores,
VDA. DE G. DE LA CAMARA Y HERM. O
 Darro Cubierto del Santísimo, 12 y 14
 (Frente al beatero del San isimo), GRANADA

PEDRO DOMEQ
 Cosechero, almacenista y extractor de vinos
JEREZ DE LA FRONTERA
 CASA FUNDADA EN 1730
 Autorizada para el uso de las armas reales por
 R. O. de 18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR
DE AGUARDIENTE PURO DE VINO
 estilo
COGNAC FINE CHAMPAGNE
 Marcas una, dos y tres cepas y extra.
Pedid COGNAC DOMEQ
 en todos los cafés, casinos, círculos, fo das,
 hoteles y restaurants.
 Representantes en Granada, Sres. Massats y
 Ragné, Santa Paula, 17.

CAÑADAS CIRUJANO
DENTISTA

Socio corresponsal de la Academia de Cirujía y Medicina de Granada, premiado en varias Exposiciones, ofrece su gabinete á las personas que necesitan hacer uso de sus conocimientos en el arte dental, calle de la Alhóndiga número 2, principal, derecha.

NOTA.—No permitiéndole las muchas ocupaciones de su gabinete el asistir á sus clientes á domicilio, sólo lo verificará en el caso de que el paciente se halle imposibilitado de ir á casa del profesor.

LA ACTIVIDAD
 Centro Consultivo de Hacienda
CALLE DE PARRAGA NUMERO 29, GRANADA.

Representación de Ayuntamientos, Corporaciones civiles y particulares, formación de repartimientos para el cobro de la contribución territorial, consumos y vecinal, presupuestos, cuentas de Pósitos municipales y de recaudación. Cobro de haberes, ceses pasivas y créditos contra el Estado.

TÓNICO G. NITAL'S del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la **IMPOTENCIA** debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 50 reales caja y se remiten por correo á todas partes.

DR. MORALES CARRETTAS 39 MADRID
 En Granada, farmacias de J. Ortíz Pujazón y F. Gómez Jimenez.

GRAN FABRICA DE DULCES
 de **Matías López**
 Premiada con 8 medallas

Única en España que obtuvo diploma de honor, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso Internacional de Bruselas, y Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona. Compite en clases y precios con las fabricas más acreditadas de París y de los demás puntos estranjeros.

Se venden en las principales confiterías de España.
 fábrica Palma Alta, 8, MADRID

PELUQUERIA
 de **LUIS GONZALEZ**
PUERTA REAL
JUNTO A PERICAS
Subasta

A voluntad de los herederos y albaceas de D. Antonio Davó Ardel, se subastan extrajudicialmente el día 6 de marzo próximo venidero, en la casa del finado, calle de Mesones, número 44, todos los efectos de su establecimiento de espartería, los que valora dos, desde el día de este anuncio, estarán de manifiesto á los licitadores.

Por diez reales.
 Buen hospedaje,=Hileras, 7 y 9.

GABINETE NORTE-AMERICANO, MONTERA, 33, 1.º, MADRID
 Consulta diaria gratis y por correo los de fuera. Gratis folleto de curaciones.

CURA
 SIN SONDAR NI OPERAR
 MALES DE LA
ORINA

Dilatación de las estrecheces, rotura y expelición de los cálculos (mal de piedra) y arenillas. Cura rápida del catarro de la vejiga, incontinencia, debilidad, próstata, orina turbia con posos blancos ó rojos. Sales Koch, 7 pesetas. Van correo por libranza ó sellos. Calmante instantáneo de los dolores y ataques. Consulta diaria gratis y por correo los de fuera. **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**, Monterá, 33, 1.º, Madrid. Gratis folleto de curaciones. Venta, boticas acreditadas de España. Cuidado con las falsificaciones; en caso de duda, pídanse siempre al Gabinete.

Venta en GRANADA de los legítimos preparados del doctor KOCH de MADRID, en la acreditada FARMACIA de D. Justo Ortiz Pujazón. San Jerónimo, 13.

CHOCOLATES, CAFÉS Y TAPIOCAS
DE LA COMPAÑIA COLONIAL
 37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
 Depósito general, Mayor 18 y 20
MADRID

FRANCISCO PERICAS
PUERTA REAL
 Frente á la calle de Mesones.

En este antiguo como acreditado establecimiento, surtido como ninguno de objetos de escritorio, dibujo y papeles de fumar, se hallan a la venta el plano de Granada y el mapa de la isla de Cuba.—La guía oficial de ferrocarriles.—Libros de comercio en todos tamaños y clases.—Tinta por litros suelta y en frascos, de la mejor clase y acreditada, de A. Lucien y Villa de París.—Aparatos para precintar cartas.—Sellos para colecciones.—Papel de música.—Plumas de campaña sin necesidad de tinta para escribir.—Y un millón de objetos más de escritorio, que no hago mención, porque si no los vendo no me rebajan la contribución.

PRECIOS ARREGLADISIMOS

GONZÁLEZ VERA
 AFAMADO DENTISTA
 Plaza del Carmen, 15
 Hora de consulta, de 7 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde.

Partos D.ª Rosario Albós y García y doña Matilde Martínez, profesoras en partos; viven calle de S. Jerónimo 8.
Almoneda Se realizan varios estrados nuevos de distintas formas y otros muebles de tapicería y ebanistería. CALLE DEL AGUILA, 29.